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美西南分團 

 沈藝甲 

一、美西南分團概況 

1. 美西南分團全員通力合作，圓滿完成 2022 年接待四位台灣區團青年來訪。 

2. 分團成員老化，需要培養年輕團員主導落實服務。正在多方面努力中。 

3. 鼓勵幫助 「主導 FireMark、Online 傳信與關懷的年輕人」是正在做的努力。 

4. 勇為、浣麗、饒成協助 仁愛基金工作。葉青正招募成員協助項目管理。 

5. 用自身經驗討論服務團青年及真福青年的培訓方案。 

6. 翻譯、反思、檢討 San Diego 樞機主教對加州嚴禁墮胎提案的主日講道。 

 

二、團員分享 

「火」、「美」、「恩」、「豐」—奇異的組合 吳勇為 9/30/2022 

        8 月 15 日 farewell party 結束之前，我出了一道期末考考題給四位台灣來訪青年團員 (兩人一

組) ，請他們在短短三分鐘內講出在這兩個星期來訪中：(1) 在北加州見過那些服務團的團員 (講

出他們的名字) ； (2) 在南加州和服務團員去過那些地方。畢竟是年青人記憶好，動作快，拿出

手機在三分鐘內輕而易舉地交他們出期末考考卷: 一組是 A+，另一組是 A。 

        最後個別分享，我請他們每人用一個字，一個最能代表他們個人此行感受的字和大家分

享。四位輪流分享了他們選的「字」及動人的感受。 在此我不細說他們精彩的分享，相信在季

刊裏或在他們的報告裏可以看到。只依序介紹他們分享的四個字「火」、「美」、「恩」、

「豐」。對我來說真是個奇異的組合：四位台灣來訪青年團員熾燃我們每一位團員心中的「熱

火」；讓我們共渡這「美好」難忘的時刻；我們彼此「感恩」；因為有你，我們的生命更「豐

富」些。不是嗎？感謝天主。 

 

2022 青訪團員接待小記     王家葆  9/30/2022 

        八月七日至十五日四位台灣青年團員赴南加州參訪，美西南分團所有團員，包括由台灣北

分團在美西南臥底的正宇/麗琴夫婦，一個不少的全部出動參與接待。也給大家帶來許多聯繫的

機會，增加不少活潑的生氣。勇為跟我負責美西南的最後一棒，帶青訪團員參觀美西南海岸線上

的 Palos Verdes Peninsula 包括 St. John Fisher Church，以及安排 farewell party。十分幸運，鴻業/盛
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芳及展鋒/凱雯由北加、藝甲/廷俠由聖地牙哥遠道前來參與，為這次青訪最後的ㄧ項活動增色不

少。 

        四位青年團員我們都是第一次見面，短短一天的相處， 看到他們每一位對服務團傳承的使

命感，對這次訪美的準備，以及言行舉止各方面都讓我讚賞不己。感謝台灣區團派出這四位可愛

的親善大使。期待與他們有更深入的交流。 

 

 

紐約 Stony Brook/Montauk 懷舊之旅    吳勇為      9/30/2022 

        紐約 Stony Brook/Montauk 是我們重逢，定情，結髮的地方。 

        1971 年暑假家葆和我在輔大為留學生舉辦的夏令營中相識。之後家葆到佛羅里達 Tampa 求

學，我到紐約 Stony Brook 求學。兩年後家葆轉到 Stony Brook 攻讀她的第二個碩士學位。我們因

此重逢。 

        Montauk 位於紐約 Long Island (長島) 的最頂端 (圖一) ，是紐約居民暑期避暑渡假的好地方。

1972 年暑假我在 Montauk 一家餐館打工 (洗碗) ，也順便在附近逛了一圈，發現的確風景優美。

當地盛產海鮮，尤其龍蝦味美價廉 ($1.99 一磅) 。1973 年家葆到了 Stony Brook 不到一個月，我迫

不及待地帶了她到 Montauk 看風景，請她吃了一頓龍蝦大餐。隔年 1974 年我們在 Stony Brook 附

近一家天主教堂結婚後就去 Montauk 渡蜜月。 

        家葆和我利用這次回到紐約 Brooklyn 看望孩子/孫子們的時候，計劃了此次懷舊之旅。借了

女婿的車，九月十二日就開往 Stony Brook。1996 年離開 Stony Brook 後，曾經回去過幾次，上次

回去還是 2008 年。下午四點左右到了校園，看到很多來往的學生，感到很親切，但我們迷失

了，看不到以往熱悉的 Buildings - 我們住的 dorm，我們上課的地方。  還好一位年輕的女學生停 
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圖一: 紐約 Stony Brook/Montauk 

下來指點了我們一下，讓我們終於找到了以前住的 dorm，上課的地方 (Electrical Engineering and 

Computer buildings)。 

        近十幾年來挍園擴充很多，增加許多新的 buildings，包括新蓋了一棟 Computer Science 

Building - 有六十多位教授 (中國教授大概有二十位) 。但是 Electrical Science Building 還是原來

的，以往上課的教室也幾乎保持原狀。很驚訝地看到四十九年前教過家葆的一位教授 (Prof. Ken 

Short) 還在那裏。我也曾經當過他半學期的助教。可惜他那天不在 Office。 

        在 Stony Brook 附近住了一晚之後，我們開往 Montauk，在那住了兩晚上。在這段期間，我

們尋覓以往的足跡 - 在 Montauk Point Light House, Montauk Harbor，沙灘上回憶我們那段美好的時

光。讓我們體會到天主的美好，更珍惜這麼多年來天主賜給我們的一切。 

        回 Stony Brook 的途中我們品嚐了龍蝦的美味 (圖二)，可惜不再是$1.99 一磅；拜訪了當地製

造葡萄酒廠 (買了兩瓶葡萄酒) ；又到當地果園摘了許多蘋果。可說是滿載而歸。 

        回到 Brooklyn 之前，我們安排在 Stony Brook 再住一個晚上。當天去了我們四十八年前結婚

的教堂 (圖三) 。教堂外貌依舊，但堂內則是最近翻新。在那靜坐、祈禱、感恩，當年結婚的景

象一一浮現，依然清晰難忘。第二天離開 Stony Book 之前在校園裏買了兩件 sweat shirts 留念。中

午很高興找到我們以往常去的一家 Jewish Restaurant (Zan s Kosher Deli) 吃了難以忘懷的 pastrami 

sandwich 和 pickles and coleslaw。 
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圖二: 龍蝦餐           圖三: 我們結婚的教堂 (St. James Catholic Church) 

 

也談仇恨犯罪立法        江士奇  2022/10/03 

        2022 年 5 月 15 日在南加州 Laguna Woods 的基督教長老教會內，發生了震驚華人圈的槍擊

案，槍手與被害者同為華人，卻在異邦發生如此不幸憾事，震驚之餘，「為什麼」可能是許多人

心中更大的問號。 該案件目前仍在審理階段，真正動機留待司法與天主。但是 Orange County 檢

察官 Todd Spitzer 說明此案為政治動機引發的仇恨犯罪，「仇恨犯罪」，這個既陌生又熟悉的的

四個字，為本人想要稍作評述的主題。 

        仇恨犯罪包含兩個部分，有仇恨有犯罪，前者動機引發後者行為，乃構成仇恨犯罪。仇恨

的類別可能為種族、宗教、性別、性取向、年齡、 國籍出生地、 政治取向等等。在美國，較完

整的仇恨或是反歧視犯罪立法為 1968 的 Civil Right Act。據我所知，今日美國，若犯罪動機若為

這類出於對特定團體的仇恨犯罪，可能尚會加重其刑責，以達到嚇阻這類基於偏見而引發的犯罪

行為。 

        鏡頭拉回到台灣，自我國上世紀末解嚴廢除動員戡亂時期，開放黨禁報禁以來，一方面固

然政治上擺脫了威權體制，國民擁有言論、結社與出版自由，近年來由於網路社交媒體的發達，

藍綠政治對抗之下，對於不同陣營的攻訐，有時候為基於事實的客觀評述，為民主政治的分權與
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制衡，發揮了很好的作用。但無可諱言，有時也見網路鄉民走過界，動則以「憨粉」，「綠蛆」

的謾罵，時不時出現在網路媒體之中。有時也有極少數人以族群區隔從事政治動員，在進入 21 

世紀已經 22 個年頭的今天，看到此等亂象，實在令人惋惜。 

        但是至今，中華民國沒有仇恨犯罪立法，根據網路搜尋，我國早在 2010 年就有立委起草

「防治仇恨罪條例」，今年五月南加州槍擊案爆發後，法務部擬討論加重處罰仇恨犯罪，但是今

年九月十二日的公聽會，法務部認為目前現行法律均已明文規範，也沒有明顯或急迫的種族滅絕

或種族對立的情況，沒有重複立法的必要。與會的民進黨立委則表示，台灣的原住民、移工可能

都覺得台灣歧視很嚴重，而有人說老共殺過來的時候，要把台獨殺光光，或是要把支持統一的人

趕到太平洋，這樣的言論，是否其實也都是基於種族族群+意識形態的言論？ 

        我個人非法律專業，但是我以為立法的目的，一方面是遏止犯罪，另一方面也是價值觀的

具體實踐，基督服務團以興教建國、改造社會國家為念，我們在濟弱扶傾、愛天主愛人上一直劍

及履及不落人後。與此同時，或許也可以多關注此一議題，我們除了自我要求 love people 之外，

或許也可以提醒人 stop hating people 甚至其他實踐基督徒理念方面的立法，更加明確地予以支

持，百年之後，或許因為今天的努力，會有一個更加公平正義的地上神國。 

 

 

 

 

 

 

 


